
20歳未満 0 0.0%

20歳代 0 0.0%

30歳代 5 9.8%

40歳代 4 7.8%

50歳代 21 41.2%

60歳代 9 17.6%

70歳代 9 17.6%

80歳以上 1 2.0%

無回答 2 3.9%

合計 51

男性 25 49.0%

女性 26 51.0%

その他 0 0.0%

無回答 0 0.0%

合計 51

坂出市内 38 74.5%

坂出市外 13 25.5%

無回答 0 0.0%

合計 51

【市外内訳】高松市4、丸亀市2、宇多津町3、未記入4

広報誌 7 10.6%

市HP 2 3.0%

チラシ 13 19.7%

友人・知人 11 16.7%

職場 23 34.8%

X（旧Twitter） 2 3.0%

LINE 6 9.1%

その他 2 3.0%

無回答 0 0.0%

合計 66 100.0%

３．居住地

坂出市男女共同参画講演会

「『決めつけ』や『押しつけ』に要注意!! 知って、気づこう アンコンシャス・バイアス」

令和7年3月15日（土）13：30～15：30

参加：55名

※アンケート51名回答（回収率92.7％）

１．年齢

２．自認する性別

４．今回の講演会を何で知りましたか（複数回答可）

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70代

80歳以上

無回答

男性女性

広報誌

市HP

チラシ

友人・知人
職場

X

（旧Twitter）

LINE
その他

坂出市内

坂出市外
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大変満足 23 45.1%

まあ満足 28 54.9%

やや不満 0 0.0%

大変不満 0 0.0%

わからない 0 0.0%

無回答 0 0.0%

合計 51 100.0%

６．家庭や職場などでアンコンシャス・バイアス（無意識の思い込み）を解消するために何か取り組もうと思いましたか。

はい

（すでに取り組んでいる）
29 56.9%

いいえ 7 13.7%

分からない 10 19.6%

無回答 5 9.8%

合計 51 100.0%

大変深まった 17 33.3%

まあ深まった 28 54.9%

変わらない 1 2.0%

あまり深まらなかった 1 2.0%

まったく深まらなかった 0 0.0%

わからない 0 0.0%

無回答 4 7.8%

51

７.参加して男女共同参画について関心や理解は深まりましたか

５．今回の講演会は全体をとおしていかがでしたか。

合計

大変満足

まあ満足

大変深まった

まあ深まった

変わらない

あまり

深まらなかった

無回答

はい

（すでに取り組ん

でいる）

いいえ

分からない

無回答

【なぜそう感じたか】（抜粋）

・思考のスタイルチェックのグループワークにより、人の意見が違うこと、考え方や捉え方が違うことに体

感で気づくことができ、アンコンシャス・バイアスについて、今後考えるきっかけになると思います。

・とてもわかりやすく説明していただけた。気づかなかったこと（どうして怒ったのか、○○べきが裏切ら

れた）に気づけた。対話の大切さに気づいた。

・これからの自分、職場で活かせそう。

・テーマから受けた印象と違って、内容的におもしろく、理解しやすかった。講師の話しぶりもよかった。

【どのようなことに取り組むか（取り組んでいるか）】（抜粋）

・マイナスの受け止め方をプラスの側面で捉えるようにしようと思いました。

・今後は相手の考えを理解することに心がける。価値観のゾーンを広げる（一定程度）。

・「べき」を改める

・対話

・今回のグループワークを家族としてみたい。
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積極的に行うべき 17 33.3%

時々行うべき 27 52.9%

1 2.0%
行わない方がいい 0 0.0%
わからない 0 0.0%

無回答 6 11.8%

51

今回が初めて 15 29.4%

１～２回参加 16 31.4%

３～５回参加 11 21.6%

６～１０回参加 3 5.9%

１１回以上参加 1 2.0%

わからない 1 2.0%

無回答 4 7.8%

51

5 7.0%

17 23.9%

15 21.1%

18 25.4%

6 8.5%

3 4.2%

2 2.8%

5 7.0%

71

わからない

日曜日・祝日（午前）

日曜日・祝日（午後）

１０．開催日について、どの日時が参加しやすいですか（複数回答可）

無回答

合計

平日（午前）

平日（午後）

土曜日（午前）

土曜日（午後）

合計

８．今後もこのようなイベントを行うべきだと思いますか

あまり行わない方がいい

合計

９．過去に男女共同参画関連のイベントに参加したことはありますか

積極的に行うべき

時々行うべき

あまり行わない方

がいい

無回答

今回が初めて

１～２回

３～５回

６～１０回

１１回以上

わからない
無回答

平日（午前）

平日（午後）

土曜日（午前）
土曜日（午後）

日曜日・祝日

（午前）

日曜日・祝日

（午後）

わからない 無回答
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1 50歳代 女 男性の育児参加（若い人も中高年も）

2 50歳代 女 子育てを男女で行うためには

3 60歳代 女 性同一性障害の方の話、ジェンダーの話

4 60歳代 女 地方に住む女性の生きづらさ

坂出市男女共同参画講演会　来場者アンケート　自由意見欄

１１．今後、参加してみたい男女共同参画関連のテーマがありましたらお書きください。



1 50歳代 女 例を具体的にあげながら説明してくださったので、とても分かりやすかったです。

2 50歳代 女
とても理解しやすい内容でした。今後、日常に活かせるように変わっていこうと思いま
した。

3 50歳代 女 説明が上手で聞きやすかった。

4 70歳代 男 長時間、立派な話しぶりであった。

5 60歳代 女 お話がたいへん分かりやすかったです。ありがとうございました。

6 60歳代 男 話しの進め方が巧みで、聞きやすかった。

7 70歳代 女
いろんな事例をあげながらの説明が分かりやすかった。○○べきの数が多いと生きづ
らくなるということに気づけてよかった。

8 女 もう一度、お聴きしたいと思った。

9 50歳代 女 価値観を広げる参考になりました。

10 30歳代 男
アンコンシャス・バイアスは自身の決めつけや押しつけからきており、他人に押し付け
るべきでないということは理解できるが、そのことを意識すると反対に普通に会話でき
なくならないか。

11 50歳代 男 勉強になりました。ありがとうございました。

12 40歳代 男 今後の自分に活かせそうです。ありがとうございました。

13 70歳代 男 分かりやすかった。

14 70歳代 女 代表だけに次々と言葉が出てくる。はっきりした話し方。

15 70歳代 男 考えたことが言葉として表現できて素晴らしいと思いました。

16 60歳代 男 話し方は上手でよく理解できました。

17 70歳代 女
言葉も明確で押しつけがましくもなく、聞く側としては自然体で講話を聞くことができ
た。「べき」の数を減らしていきたい。

18 60歳代 女
お話が分かりやすかった。身近な出来事に関するお話だったので、今後の生活に活
かしていきたいと思った。

19 40歳代 女
お話が分かりやすく、聞きやすかったです。「価値観の三重丸」は特に勉強になりまし
た。

20 50歳代 女 具体例も随所に入れていただき、分かりやすかったです。

坂出市男女共同参画講演会　来場者アンケート　自由意見欄

１２．今回の講師である谷川 由紀さんに対しての感想がありましたらお書きください。



坂出市男女共同参画講演会　来場者アンケート　自由意見欄

１２．今回の講師である谷川 由紀さんに対しての感想がありましたらお書きください。

21 40歳代 男 本日は貴重なお話、ありがとうございました。

22 60歳代 女 よいお話、ありがとうございました。とても、分かりやすかったです。

23 60歳代 女
県内でこのようなテーマで講演活動をされている方は多くないと思うので、これからも
ご活躍されることを願います。



1 60歳代 男
5才の孫と一緒だったので、少し周りに迷惑をかけたので、申し訳ありません。グルー
プ討議の潤滑油になったかもしれませんが…。

2 70歳代 女 要約筆記があって、聞き逃すとき、とてもよかった。

3 女 ありがとうございました。

4 50歳代 男
市長のアンコンシャス・バイアスを取り除くことから始めよう。開会のあいさつを職員が
書いたものを読むだけだったら来なくていいと思う。

5 70歳代 女 決めつけ、べき論（べきの数だけ生きづらい）。べきを捨てる。

6 60歳代 女

とても良い内容だったと思います。人権課の職員の方の準備たいへんだったと推察
いたします。振替のお休みはいただけるとは思いますが、負担になるのではないかと
感じました。講師や出席者の都合もあるとは思いますが、平日開催が望ましいのでは
ないでしょうか。

7 50歳代 女
意識して捉え方を変えることで、行動や生きやすさなどにつながることは分かっていて
も、考え方を変えることは難しい。

8 60歳代 女

坂出市内のいろいろな場で、このような講演会をきく機会が多くあればいいと思いま
す。（例：学校のPTA、老人会、各地域 等）ただ、講師を招くには、謝礼等の費用が
発生します。市から補助金が出たりすると講演会を聞きやすいです。あるいは、市の
職員さんの中で講師をつとめられる方がいたら、それもgoodです。

坂出市男女共同参画講演会　来場者アンケート　自由意見欄

１３．その他、ご意見などがありましたらお書きください。


